

Le très hon. P. E. Trudeau (premier ministre): Monsieur l'Orateur, j'ai discuté de cette question pendant un bon moment avec le ministre hier après-midi. J'étais sûr qu'il dirait ne pas avoir fait la déclaration qu'on lui a attribuée.

M. Stanfield: Monsieur l'Orateur, la question supplémentaire que je voudrais poser s'adresse au ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources. Est-ce que le ministre se fait le porte-parole du gouvernement quand il dit que le gouvernement du Canada n'a aucun rôle à jouer en ce qui a trait aux divergences de vues qui existeraient sur certains points entre la province de l'Alberta et celle de l'Ontario?

M. Macdonald (Rosedale): Monsieur l'Orateur, le gouvernement du Canada n'a certes pas à se mêler publiquement de ce que je pourrais appeler des frictions entre deux premiers ministres provinciaux. Nous croyons cependant qu'il serait souhaitable de discuter privément de cette question avec les parties intéressées. Je compte bien qu'il y aura moyen de concilier les intérêts du consommateur et du producteur dans le cadre de cette question et qu'on pourra de part et d'autre en arriver à un accord satisfaisant.

M. Stanfield: Monsieur l'Orateur, le ministre est-il d'avis qu'il y aurait lieu de régler ces divergences de vues avant la tenue d'une conférence nationale ou avant d'avoir une consultation générale sur cette politique de l'énergie?

M. Macdonald (Rosedale): C'est bien ce que désire le premier ministre de l'Alberta. Il semble bien qu'il ne saurait y avoir de planification quelconque pour ce qui est de Trans-Canada Pipelines, s'il n'y a pas d'ici peu d'entente sur ces questions. J'estime donc que pour respecter l'ordre des choses il faudra en arriver à un accord quelconque avant que n'ait lieu une conférence fédérale-provinciale sur cette question brûlante d'actualité.

M. Stanfield: Est-ce l'intention du ministre ou la position du gouvernement qui veut que l'Office national de l'énergie ait un rôle à jouer ou ait compétence en ce qui concerne le règlement de tous litiges de ce genre à l'avenir?

M. Macdonald (Rosedale): La compétence de l'Office national de l'énergie est établie par la loi. Ce qui est ici en cause c'est en réalité un changement important du prix de base du gaz qui, jusqu'à présent, n'a fait l'objet d'aucun examen de l'Office. J'estime que cette question, qui est légèrement plus à long terme, est le genre de question qui devrait être soulevée en temps et lieu à l'occasion de discussions d'ensemble sur l'énergie.

* * *

LES COMMUNICATIONS

LA HAUSSE DES TARIFS DE BELL CANADA—LA DÉCISION DU GOUVERNEMENT QUANT À LA SANCTION DE LA CCT

M. David Lewis (York-Sud): Monsieur l'Orateur, j'aime poser une question au ministre des Communications.

Questions orales

Étant donné que la société Bell Canada a déposé il y a un jour ou deux devant le CCT les nouveaux tarifs qu'elle se propose d'appliquer, et que par conséquent le temps presse en ce qui concerne la décision que rendra le gouvernement, puis-je demander au ministre si le gouvernement a pris une décision quant à la sanction de la Commission canadienne des transports et, dans l'affirmative, si le ministre a l'intention de faire une déclaration au Parlement sur cette question?

[Français]

L'hon. Gérard Pelletier (ministre des Communications): Oui, monsieur le président, le gouvernement a pris une décision et j'en ferai part à la Chambre demain matin, dans une déclaration à l'appel des motions.

* * *

LES RESSOURCES ÉNERGÉTIQUES

GAZ NATUREL—LES PROPOSITIONS DE L'ALBERTA ET DE L'ONTARIO—L'OPPORTUNITÉ D'ENTRETIENS PRIVÉS

[Traduction]

M. Sinclair Stevens (York-Simcoe): Monsieur l'Orateur, j'aimerais poser une question supplémentaire à celle qu'a posée mon chef au ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources. Êtes-vous réellement entré en contact avec les premiers ministres de l'Ontario et de l'Alberta au sujet de vos . . .

M. l'Orateur: A l'ordre, s'il vous plaît. Le député doit adresser sa question à la présidence même s'il s'agit d'une question supplémentaire. La présidence accueille même les questions supplémentaires.

M. Stevens: Merci, monsieur l'Orateur. Peut-être le ministre pourrait répondre à ma question et me dire s'il est réellement entré en contact avec l'un ou l'autre premier ministre au sujet des entretiens privés dont il parle.

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Oui, monsieur l'Orateur, avec les ministres responsables et dans un cas, avec le secrétaire parlementaire compétent.

GAZ NATUREL—LES PROPOSITIONS DE L'ALBERTA ET DE L'ONTARIO—DEMANDE D'EXPOSÉ DE LA POSITION DU GOUVERNEMENT

M. G. W. Baldwin (Peace River): Monsieur l'Orateur, je voudrais poser une question supplémentaire. Le ministre envisagerait-il de faire à la Chambre une déclaration à l'appel des motions pour exposer, avec clarté et concision, je l'espère, la position adoptée par le gouvernement fédéral, s'il en a adopté une, à l'égard des propositions présentées et de la position adoptée par les deux provinces, sur le plan constitutionnel?

L'hon. Donald S. Macdonald (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur l'Orateur, j'ai traité la question au comité permanent. L'honorable représentant voudrait peut-être consulter le compte rendu des séances du comité.